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Généralement, la salivation
excessive pendant la gros-
sesse va de pair avec les
nausées. C'est un petit mal
qui gène bon nombre de
femmes enceintes durant
cette période. La cause
exacte demeure assez in-
certaine, à en croire les
spécialistes, mais les fluc-
tuations hormonales joue-
raient un grand rôle dans
la production excessive de
la salive durant la gros-
sesse.

TROP de salive pendantla grossesse c'est dés‐agréable. Et c'est l'un desmalaises les plus fré‐quents chez la femme en‐ceinte. D'ailleurs cellesqui secrètent abondam‐ment de salive arriventparfois à en remplir descoupes.Cette hypersalivation, quientraîne des nausées etdes vomissements, de‐vient par la suite un véri‐table calvaire pour lesfemmes enceintes. Seloncertaines d'entre elles, cebobo apparaît générale‐ment dès le premier tri‐mestre de la grossesse ets'atténue vers le 4e ou 5emois de la grossesse.« Cracher abondamment
c'est l'un de mes premiers
symptômes durant la
grossesse. C'est d'ailleurs

ce malaise qui me permet
de savoir que j'ai un retard
lorsque je n'ai pas encore
consulté la sage-femme »,souligne Prisca Andeme,caissière dans un cyber‐café.Par ailleurs, certainesfemmes subissent mal‐heureusement ce dés‐agrément jusqu'àl'accouchement. Cepen‐dant, toutes ne vivent pasles mêmes réalités pen‐dant leurs grossesses. Onpeut donner plusieurs ex‐plications à ce phéno‐mène. « Elle pourrait être
provoquée par l'irritation
du nerf qui stimule les
glandes salivaires qui pro-
duisent davantage de sa-
live pour recouvrir
l'œsophage a!in de le pro-
téger contre les brûlures
d'estomac. Aussi, les
femmes qui ont des nau-
sées et vomissements du-
rant leur grossesse évitent
d'avaler leur salive. Ce qui
provoque au passage une
salivation excessive. Les
angoisses liées à la gros-
sesse, à l'accouchement,
aux contrariétés diverses
peuvent être l'un des fac-
teurs de salivation exces-
sive », fait savoirFrançoise Zang Zue, sage‐femme.Les femmes doivent sa‐voir que cracher pendantla grossesse n'est pas unproblème de santé. C'estl'un des malaises qui sur‐viennent et disparaissent

Grossesse et salivation : comment en venir à bout ?
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Ingrédients :‐ Une boîte de haricots verts de 400g‐ Deux tranches de viande d'échine‐ Deux œufs‐ 3 tomates en fruit‐ Un quart d'oignon‐ De la sauce vinaigrette
Préparation:Faites bouillir les œufs pendant dix minutes, en même tempsque vous grillez les deux tranches de viande d'échine, aupréalablement marinés. Égouttez ensuite la boîte de haricotsverts que vous versez dans un plat creux. Découpez les œufs,la tomate, l'oignon et la viande d'échine en petits morceaux.Mélangez le tout dans le plat des haricots verts. Ajoutez de lasauce vinaigrette et remuez pendant deux minutes. Le platest à servir frais.Accompagnements :Pain.

Salade de haricots verts à
la viande d'échine

Coin cuisine
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Votre salade de haricots verts à la viande d'échine,
prête à la consommation. Bon appétit.
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Cracher pendant la grossesse est naturel.
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naturellement après lagrossesse. Dès lors, iln'existe pas de remèdecontre celui‐ci. Bien quecertaines astuces existentpour aider à l'atténuer.D'abord, les mamans doi‐vent préalablement se dé‐tendre pour venir à boutde la salive excessive. Ilest également importantde rafraîchir régulière‐ment la gorge en buvantbeaucoup d'eau. « Pour y
remédier, la femme en-
ceinte doit boire par petite
gorgée de l'eau. Ainsi, elles
avaleront l'excès de salive
sans pour autant provo-
quer ou aggraver les nau-
sées. Il est aussi important

de limiter la consomma-
tion de sucres. Les bros-
sages de dents fréquents et
l'utilisation d'un bain de
bouche peuvent aider à ré-
duire l'excès de salive.
N'hésitez pas à mâcher du
chewing-gum ou à sucer
des bonbons sans sucre. Ils
vous aideront à avaler la
salive accumulée dans la
bouche », conseille‐t‐elle.Certains aliments aigres,(les femmes enceintes enraffolent d'ailleurs) atté‐nueraient également l'ex‐cès de salive durant lagrossesse. N'hésitez doncpas à croquer des corni‐chons ou à ajouter un peude citron dans vos repas.


